
 Niederschrift - öffentlich - 
 

 

N i e d e r s c h r i f t  
über die  Sitzung des Wirtschafts- und 

Grundstücksausschusses 

 

Sitzungstermin Montag, den 09.12.2019 

Sitzungsbeginn 15:00 Uhr Sitzungsende 16:10 Uhr 

Sitzungsort Rathaus, Königstr. 88, Fürth - Großer Sitzungssaal (Zi. 203) 

 
 
Alle Mitglieder des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses wurden gem. § 30 GeschO 
ordnungsgemäß zur Sitzung geladen. 
 

Entschuldigt bzw. nicht anwesend waren: 
 

Ausschussmitglieder 
von Wittke, Michaela  
Wagner, Tobias, Dr.  

Beratende Mitglieder 
Ammon jr., Konrad  
Bruder, Paul Heinz  
Domabil, Dieter  
Graf, Wilhelm  
Hufnagel, Heinz  
Kamm, Jeannette, Dr.  
Keim, Werner  
Lang, Hermann  
Latteier, Alexandra, Dr.  
Sendelbeck, Christian  
Wölfel, Hans  

Schriftführer/in 
Mönius, Harald  
 
 
 
Das Gremium (Wirtschafts- und Grundstücksausschuss) ist beschlussfähig. 
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Anwesend sind Frau Stadtbaurätin Lippert (zu TOP 5.1) und Herr Bürgermeister Braun (zu 
TOP 6.1). 
 
Zur Tagesordnung besteht Einverständnis.  
 
Da die Vortragenden aus terminlichen Gründen nur zu bestimmten Zeiten an der Sitzung 
teilnehmen können, werden die Tagesordnungspunkte mit Zustimmung der Ausschussmit-
glieder in folgender Reihenfolge behandelt: 
 
TOP 1 
TOP 2 
TOP 3 
TOP 5 mit TOP 5.1 
TOP 6.1 
TOP 4 mit TOP 4.1  
TOP 6 
 
Es sollen auch Mitteilungen im nicht öffentlichen Wirtschaftsteil erfolgen, die als Nachtrag 
TOP 6.2 aufgenommen werden. 
 
Auch mit dem Nachtrag besteht Einverständnis und somit wird die Tagesordnung vom Vor-
sitzenden festgestellt.  
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Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil 

 1.  Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 21.10.2019   
   
 2.  Mitteilungen   
   
 3.  Städteranking 2019   
   
 4.  Anfragen von Herrn Stadtrat Schönweiß, DIE LINKE, vom 

20.08.2019 - Prekäre Beschäftigung in Fürth  
Anfrage 

   
 4.1.  Vorlage zu den Anfragen von Herrn Stadtrat Schönweiß, DIE 

LINKE, vom 20.08.2019 - Prekäre Beschäftigung in Fürth  
 

   
 5.  Antrag des Wirtschaftsbeirates der Stadt Fürth vom 11.10.2019 - 

Wegfall öffentlicher Parkflächen  
Antrag 

   
 5.1.  Öffentliche Parkstände in der Innenstadt und Südstadt - Antrag 

des Wirtschaftsbeirates  
 

   
 6.  Vorstellung der Verkehrsbefragung des Wirtschaftsbeirates   
   
 6.1.  Antrag des Wirtschaftsbeirates der Stadt Fürth vom 02.12.2019 - 

Situation der Berufsschule II (Ludwig-Erhard-Schule)  
Nachtrag 
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Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 
 

Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 21.10.2019 
 TOP 1  Beschluss-Nr. 833 

  

 Beschluss: 

Die Niederschrift der Sitzung vom 21.10.2019 des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses 
war während der gesamten Sitzung ausgelegen. Nachdem keine Einwendungen erhoben 
wurden, gilt sie als genehmigt.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 15  Nein: 0  Anwesend: 15    
  

 
 

Mitteilungen 
 TOP 2  Beschluss-Nr. 834 

 Protokollnotiz: 

Herr Wirtschaftsreferent Müller berichtet über folgende Punkte: 
 

 Der Fürther Stand auf der Consumenta fand wieder großen Anklang, insbesondere 
wegen des Auftrittes des Wochenmarktes.  

 

 In seiner Funktion als Bayern-Botschafter begleitete Herr Müller das Filmteam des 
Bayern Tourismus auf ihrem Rundgang durch den Fürther Weihnachtsmarkt. Für die 
gelungene Budenstadt bedankt er sich bei allen Beteiligten. 

 
Für die schöne und energieeffiziente Winterbeleuchtung spricht Herr Oberbürgermeister Dr. 
Jung der Innenstadtbeauftragten Frau Hackbarth-Herrmann ein großes Lob aus.  
 

  

  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 

Städteranking 2019 
 TOP 3  Beschluss-Nr. 835 

 Protokollnotiz: 

Für Herrn Wirtschaftsreferenten Müller zählt der Städtetest von Wirtschaftswoche, Immobili-
enScout und IW Consult zu einem der seriösesten Auswertungen, unter anderem weil sich 
die jeweiligen Ergebnisse im fünfjährigen Rhythmus vergleichen lassen. Er erläutert die Rän-
ge, die Fürth in den unterschiedlichen Bereichen einnimmt. Die Auswertung “Fürth im Städ-
teranking 2019” wird den Ausschussmitgliedern noch zugesandt. Dringenden Handlungsbe-
darf sieht Frau Stadträtin Fuchs beim Thema Mittelschulabgänger ohne Schulabschluss. 
Herr Bürgermeister Braun erklärt im späteren Verlauf der Sitzung dazu, dass sich die Zahlen 
hier seit der Erhebung des Rankings verbessert haben. 
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Dass die Abiturquote vergleichsweise gering ist, erachtet Herrn Oberbürgermeister Dr. Jung 
nicht als ausschließlich negativ, denn es werden in Fürth auch dringend Auszubildende für 
die Betriebe gesucht. 
 
 

  

  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 

Anfragen von Herrn Stadtrat Schönweiß, DIE LINKE, vom 20.08.2019 - Prekäre Be-
schäftigung in Fürth 

 TOP 4  Beschluss-Nr. 836 

 Protokollnotiz: 

TOP 4 wird mit TOP 4.1 behandelt. 
 
Damit gelten die Anfragen als erledigt.  
 

  

  
 Antrag/Anfrage erledigt    
  

 
 

Vorlage zu den Anfragen von Herrn Stadtrat Schönweiß, DIE LINKE, vom 20.08.2019 - 
Prekäre Beschäftigung in Fürth 

 TOP 4.1  Beschluss-Nr. 837 

 Protokollnotiz: 

Mit TOP 4.1 wird TOP 4 behandelt. 
 
Frau Stadträtin Swoboda äußert sich sehr erfreut darüber, dass die Fragen so ausführlich 
beantwortet wurden.  
 

  

  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 

Antrag des Wirtschaftsbeirates der Stadt Fürth vom 11.10.2019 - Wegfall öffentlicher 
Parkflächen 

 TOP 5  Beschluss-Nr. 838 

 Protokollnotiz: 

TOP 5 wird mit TOP 5.1 vor TOP 4 behandelt. 
 
Damit gilt der Antrag als erledigt.  
 

  

  
 Antrag/Anfrage erledigt    
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Öffentliche Parkstände in der Innenstadt und Südstadt - Antrag des Wirtschaftsbeira-
tes 

 TOP 5.1  Beschluss-Nr. 839 

 Protokollnotiz: 

TOP 5.1 wird mit TOP 5 und vor TOP 4 behandelt. 
 
Frau Stadtbaurätin Lippert erläutert die derzeitige Parkplatzsituation in Fürth. Anschließend 
betont Herr Hunneshagen, Vorsitzender des Wirtschaftsbeirates, dass es ihm wichtig sei 
Parkplatzwegfälle zu vermeiden. Nach Erstellung des Verkehrskonzeptes sollte über die 
Parkplätze erneut gesprochen werden. Im Laufe der Diskussion wird auch die Frage gestellt, 
warum vor dem Amtsgericht Kiesflächen angelegt wurden. Dazu berichtet Frau Lippert, dass 
Herr Osterloh, Mitarbeiter des Grünflächenamtes, durch diese ökologische Maßnahme das 
frisch gepflanzte Gehölz schützen möchte. Die an Frau Lippert gerichtete E-Mail, in der er 
sich dazu geäußert hat, wird den Ausschussmitgliedern zugesandt.  
 
Da Herr Wirtschaftsreferent Müller eine Planungssicherheit als sehr wichtig erachtet, will er 
im Januar gemeinsam mit den Anliegern für die Fürther Freiheit eine erträgliche Lösung er-
arbeiten. Dabei ist immer zu berücksichtigen, dass der Platz für viele Veranstaltungen freige-
halten werden müsse. 
 
 
 
 

  

  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 

Vorstellung der Verkehrsbefragung des Wirtschaftsbeirates 
 TOP 6  Beschluss-Nr. 840 

 Protokollnotiz: 

Herr Hunneshagen, Vorsitzender des Wirtschaftsbeirates, stellt die Ergebnisse der Ver-
kehrsbefragung vor, für die 123 Unternehmen angeschrieben wurden. Die hohe Rückmel-
dungszahl zeige, wie wichtig den Unternehmen dieses Thema sei. Er erörtert seine Stand-
punkte und die Ausschussmitglieder äußern ihre Meinungen dazu. Ziel des Wirtschaftsbeira-
tes, so Herr Hunneshagen, ist es, eine Gleichberechtigung aller Verkehrsteilnehmer zu errei-
chen.  
 
In der nächsten Sitzung des Wirtschaftsbeirates soll u.a. das Thema “Radwegnetz in Fürth” 
behandelt werden. 
 
Auch Frau Lippert ist der Meinung, dass ein Miteinander von Wirtschaftsbeirat, Bewohnern 
und Stadt bei der Erarbeitung des Verkehrsentwicklungsplanes wünschenswert sei. Deshalb 
bittet Sie, bei weiteren Umfragen um eine vorherige Abstimmung.    
 

  

  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 
 
 



Sitzung des Wirtschafts- und Grundstücksausschusses vom 09.12.2019 
 

Seite 7 von 7 

 

Antrag des Wirtschaftsbeirates der Stadt Fürth vom 02.12.2019 - Situation der Berufs-
schule II (Ludwig-Erhard-Schule) 

 TOP 6.1  Beschluss-Nr. 841 

 Protokollnotiz: 

Zum Antrag des Wirtschaftsbeirates gibt Herr Bürgermeister Braun den aktuellen Sachstand 
bekannt: 
 
Die bauliche Situation der Berufsschule II erfordert Handlungsbedarf. Eine Machbarkeitsstu-
die wurde in Auftrag gegeben. Da kein Denkmalschutz besteht wird das Gebäude abgeris-
sen. Es ist vorgesehen das Thema in der nächsten Stadtratsperiode umzusetzen.  
 
Der Fachsprengel Groß- und Außenhandel an der Berufsschule soll erhalten werden. Die 
Regierung von Mittelfranken wurde in einem Schreiben bereits darum gebeten. Herr Bürger-
meister Braun zeigt sich zuversichtlich, dass Berufsschulklassen bestehen bleiben und man 
sei sich darüber einig, wie wichtig diese Schulart am Standort Fürth für die Betriebe ist, um 
genügend Auszubildende für diesen Bereich gewinnen zu können. 
 
Damit gilt der Antrag als erledigt.  
 
 

  

  
 Antrag/Anfrage erledigt    
  

 
 
 
 
 
 
 
 
Dr. Jung Müller 
Oberbürgermeister Berufsm. Stadtrat 
 
 
 
 
 
 
Röhrer  
Protokollführer/in  
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